

Sujets de discussions du TBC Delémont

Arbitrage

Contexte / problématique

A plusieurs reprises, cette saison, des arbitres de Ligue A ont été confrontés à des attitudes inappropriées de plusieurs joueurs à leur égard (manifestations de mécontentement, remarques virulentes,...). Comme les joueurs, il arrive que les arbitres soient moins bons qu'habituellement. Des erreurs sont certainement commises. Pour autant, dans notre sport, le manque de respect à l'égard des arbitres pose les problèmes suivants :

- Les manifestations de mécontentement ou remarques ajoutent de la pression sur l'arbitre. Ce contexte ne contribue généralement pas à la qualité de son arbitrage. Le risque est important d'être moins bon pour la suite du match
- Il est déjà relativement difficile de trouver des arbitres pour certains matchs. Ce type de comportements n'est guère de nature à motiver les arbitres à poursuivre leur engagement au service d'un sport qui a pourtant le respect comme valeur principale.

Proposition de thème pour l'assemblée des présidents

Que faire pour minimiser les situations problématiques, maintenir la motivation des arbitres tout en augmentant la qualité de l'arbitrage ?

Délimitation M15-M18

Contexte / problématique

Actuellement un joueur est considéré comme M18 s'il a 15 ans entre août et décembre. Cette situation pose les problèmes suivants :

- Pour une bonne part, nos nouveaux membres sont des copains/copines d'école de membres actuels. Il arrive alors que ces joueurs ne puissent pas jouer dans les mêmes tournois car l'un est né en octobre et l'autre en février, ce qui est souvent une source de démotivation pour eux.
- Dans ce contexte, pour éviter de séparer les classes et maintenir la bonne dynamique de groupe, il peut arriver que des joueurs M18 jouent avec des M15 dans les tournois, ce qui n'est en soi pas correct et ne s'inscrit pas dans les valeurs de fair-play du tchoukball
- L'année des 15 ans est souvent la dernière année de scolarité obligatoire. C'est une année où il y a un risque important de perdre des joueurs. Les séparer pour les tournois tend à affaiblir l'esprit de groupe et n'aide pas à garder ces jeunes actifs au sein de nos clubs.

Proposition de thème pour l'assemblée des présidents

Ne serait-il pas pertinent de déplacer la limite M15, mais peut-être aussi M12, au début ou à la fin de l'année scolaire et non pas au début ou à la fin de l'année civile ?

Charte du tchoukball

Contexte / problématique

Lors de la séance stratégique de Suisse Tchoukball il y a quelques semaines, j'ai fait le constat que tout le monde ne se retrouvait pas dans la formulation actuelle de la charte du tchoukball, en particulier les adeptes d'un tchoukball d'élite. Ce document, qui est sensé nous réunir, ne remplit aujourd'hui plus totalement cette fonction. Il peut même créer un fossé entre les gardiens du temple et ceux souhaitant pratiquer un tchoukball exigeant techniquement et physiquement. Je suis d'avis qu'il y a plusieurs valeurs fondamentales dans le tchoukball qui peuvent réunir tout le monde. Il y a toutefois un risque, qu'avec le texte actuel, ces valeurs disparaissent car les moniteurs et responsables ne soient plus à l'aise avec ce texte. Il faut dire que sa formulation n'est plus vraiment actuelle. Le texte est certainement trop long, en partie un peu désuet et certaines valeurs sont formulées de manières négatives. Une charte devrait donner des informations concises sur la mission de notre sport et sur les valeurs qu'il souhaite véhiculer. J'ai eu l'occasion de discuter de ce point avec Michel Favre lors du tournoi de Val-de-Ruz afin de cerner les possibilités de retoucher éventuellement cette charte. Michel Favre montre beaucoup d'ouverture pour une telle démarche.

Proposition de thème pour l'assemblée des présidents

Réfléchir à la pertinence de faire une proposition à la FITB pour régler cette problématique. Deux solutions sont envisageables : actualiser la charte actuelle ou maintenir la charte actuelle afin de conserver son héritage historique, mais rédiger en parallèle un document présentant de manière positive la mission du tchoukball et ses valeurs